
令和６年７月３１日  

 

 茅ヶ崎市長 佐藤 光 様 

 

茅ヶ崎市地域コミュニティ審議会  

会長 三輪 律江  

 

 

認定コミュニティによる公益の増進のための活動に関する調査審議について（答申） 

 

 令和６年５月２４日付け６茅市自第６７号で諮問のあったことについて、次のとおり答

申します。 

 

１ 諮問の内容 

認定コミュニティの認定基準への適合に関する事項及び認定コミュニティの活動と特

定事業に関する事項について 

 

２ 審議の結果 

（１） 認定基準への適合に関する事項 

認定基準に適合していると考えます。 

（２） 認定コミュニティの活動及び特定事業に関する事項 

別紙のとおり 

（３） その他（各地区のまちぢから協議会に共通する事項） 

別紙のとおり 
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団 体 名 

南湖地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 全体的に良くやられていると思います。 

 

・ とても良いと思います。 

 

・ 防災に意欲的に頑張っていると思います。 

 

・ 見守りマップはとても良い取り組みだと思います。 

 

・ 非常に丁寧に着実に活動を進めているという印象を受けました。南湖見守りマップ

はやわらかいデザインでとても良いので、ぜひ続けていただきたいと思いました。 

 

・ 決算書に内訳が記載されていますが、具体的な記載がないものも見受けられます。例

えば、賀詞交歓会等は、もっと詳しく内訳を書かなければ、飲食を目的としてお金が

使われているような誤解も生じかねません。参加人数や目的等も記載するなど、誤解

を生じさせないような記載の工夫が必要であると思いました。 

 

・ 子ども会や PTA の代表が運営委員に入っていますが、負担にならないか心配です。

例として部会を増やして子ども育成部会として運営委員から外すなど、メンバーで

よく話合って検討を進めてほしいと思います。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 今後も様々な問題提起、解決がなされ、また更に地域のコミュニティの触れ合いの場

が持たれることを期待します。 

 

・ 見守りマップの更なる活用もご検討いただくと良いと思います。 

 

・ 茅ヶ崎市にとって交通事情の改善は重要な課題であると思います。南湖地区のコミ

ュニティバスへの取り組みが他地区へ波及していくような効果的な取り組みになる

ことを期待しています。 
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団 体 名 

茅ヶ崎南地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 全体的に良くやられていると思います。 

 

・ 多様な活動をされていてとても良いと思います。 

 

・ 子どもからお年寄りまで広い世代にわたって楽しめるイベントがたくさんあって良

いと思います。また、お年寄り向けのスマホ教室やサザンライブでのトイレボランテ

ィアなど、地域でできることが提案され実施されていることが素晴らしいと思いま

す。 

 

・ それぞれの活動を精力的に行っているという印象を受けています。広報紙の作り方

やチラシの作り方も非常に洗練されていて、情報の扱い方も上手なので、これはまち

ぢから協議会全体としても参考になるのではないかという印象を受けました。イベ

ントの見せ方も上手で、集客アップに繋がるような SNS の使い方もされていて、効

果的な広報が行われていると思います。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 現状を維持し続けることだと思います。期待しています。 

 

・ 継続されることを期待します。 

 

・ 引き続き鋭意的な活動を期待しています。 

 

・ 各自治会が負担している分担金の金額が多いように思います。 
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団 体 名 

松浪地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 防災に関して興味を持ってもらえるような工夫をされている点を評価します。 

 

・ メンバーの増強、定期的な会合も順調にされていると思います。 

 

・ 活動参加へのハードルを下げようという取り組みを、非常に熱心にされているとい

う印象を持っています。それぞれの取り組みに対して、一般の方が気軽に参加しやす

い、関心を持ってもらいたいという狙いが様々なところで感じられて、成果が出てい

るのではないかと感じています。 

 

・ 特にいいなと思ったのは、「松浪防災フェア」です。防災訓練ではなく「フェア」と

いう言葉を使ったところが非常にうまいと思いました。「フェア」ということで、少

しやわらかい活動も増やしやすいし、マップの発表会や中学生の活躍の場があるな

ど、非常にいい工夫をなさっていると思いました。言葉の使い方一つですけれども、

参加する側の印象は変わると思います。これは他でもお勧めできる工夫ではないか

と思っています。 

 

・ 広報紙も非常に読みやすく、内容が多岐に渡っていて読み応えのある話が多いと思

います。特に小学校誕生秘話は、中高学年のまちの学習にも使える内容です。地域の

皆さんに、まちに関心を持ってもらいたい、まちへの理解や愛着を深めてほしいとい

う意図が伝わってくるような広報紙になっていると感じました。 

 

・ 予算書・決算書の支出科目について、運営等助成金と他の歳入が運営費として合算さ

れて記載されており、それぞれがどの事業費に充てられているか、判断がつかないた

め、記載方法を改めた方が良いと思います。 

 

・ 決算書に内訳が記載されていますが、具体的な記載がないものも見受けられること

から、わかりやすく記載するよう努めてください。 

 

・ 構成団体が多いので、個別に部会で対応するなど、効率的な運営方法を検討してはど

うでしょうか。 
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今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 海に面した地区として、津波に関する研修を行い、参加しやすい名称で 600 名を動

員したことは素晴らしいと思います。松浪らしさとして定着するまで、今後の継続を

期待します。 

 

・ 今後も継続されることを期待します。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動に期待しています。 
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団 体 名 

小出地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 地区にとって必要なこと、地域の方々の娯楽になることがバランス良く実施されて

おり、会計・事業報告に至るまで詳細で素晴らしいと思います。 

 

・ 特に環境保全部会の活動が素晴らしいと思います。 

 

・ 公募の方が役員までされているのは素晴らしいと思います。 

 

・ 全体的によくやられています。部会活動も活発です。 

 

・ 地域でないとできないような活動をたくさんされていて本当に素晴らしいと思いま

す。 

 

・ 小出地区全図作成という活動では、自治会の境界線が明確ではないところについて

境界を明確にし、災害時日常時に役立つようにしています。さらに地図を更新すると

いうことで、大変素晴らしい活動だと思います。これは地域でないとなかなかできな

い有意義な活動だと思います。 

 

・ マップによるエリアの資源の可視化は次につながるものだと思います。 

 

・ 運営委員が多いので、人数を減らすなど、効率的な運営方法を検討してはどうでしょ

うか。 

 

・ 収支予算に対し決算で事業費が３倍以上になっています。出来れば予算額を超えな

い方が良いと思います。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 計画書、報告書の水準が非常に高いと思います。代替わりをしても継続できるような

フォーマットの準備が必要ではないかと感じました。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

鶴嶺西地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 収支決算がすっきりしていて見やすいと思います。 

 

・ 若年層の転入に伴い、ホームページの充実を図っている点や、活動を絞って無理のな

いように運営している点が良いと思います。 

 

・ 「防災もまちづくりワークショップ」では、マンションがたくさんある地域ならでは

の防災の課題がきっちりと議論されているように見て取れ、非常に有意義な 1 年間

だったのではないかと思っています。 

 

・ ホームページについては、個人の資格で写真やコメントが投稿できることでコンテ

ンツも充実しますし、作業に携わるライターも増えますので、この方向性は非常に良

いと思いました。 

 

・ 多様な部会活動が意欲的で素晴らしいと思います。 

 

・ 委員が多いので、部会を作って対応するなど、効率的な運営方法を検討してはどうで

しょうか。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 子どもの居場所づくりはぜひ実施して欲しいと思います。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

小和田地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 交通安全部会の活動は良いと思います。 

 

・ 地域の特性を見据えた現実的で無理のない取り組みが良いと思います（赤羽根の自

然・自転車啓蒙）。 

 

・ 子どもたちの安全や健全な育成に特に力を入れているようでとても良いと思いま

す。また新しい転入者とコミュニケーションを図り、安全、安心な地域の構築に向け

て取り組まれている点も素晴らしいと思います。 

 

・ ニュースや産直マップ等を通じて、自身のエリアにあって他の地域にはない地域資

源の可視化と情報発信が行われており、とても素晴らしいと思います。 

 

・ 広報紙の組み立てが優れていると思います。手に取りやすいデザインの表紙、「～と

は？」と題した説明、細かい活動報告があり、取り組み内容の熱量が十分に伝わる構

成でした。 

 

・ 着実に地域の課題に向き合って良い活動を進めていると感じました。特に興味深か

ったのは、広報紙や、直売所のマップを隣の松林地区まちぢから協議会にも 8000

部配布したという点が、非常に工夫している印象を受けまして、良い取り組みだと感

じます。 

 

・ 辻堂駅の開発に伴い、交通量が急増したということで、自転車啓発活動をなさってい

ます。これも着実に丁寧に向き合って活動を継続されていると思いました。活動の人

数や構成員に変化がなかったり、または活動人数が増えなかったりしても、やはり場

所に地域の方々が立っているというのは、結構印象に残ると思います。地道ですが大

事な活動ですので、ぜひ継続していただきたいと思います。 

 

・ マップも、非常にやわらかく良いデザインになっていると思います。 

 

・ 運営委員の中で子ども関係（小中学校）の委員が多いので、子ども部会を作って対応

するなど、効率的な運営方法を検討してはどうでしょうか。 
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今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 交通安全部会で自転車の啓発活動は期待しています。 

 

・ 令和５年度決算、令和６年度予算ともに大変健全だと思います。今後も維持を期待し

ます。 

 

・ 今後も継続されることを期待します。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

茅ヶ崎地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 厚木防災センターの視察は大変良いことです。 

 

・ 地区の住民以外の利用が多い地域として課題が山積する中、防災に重点をおいて活

動されているところが良いと思います。 

 

・ 地域美化や防災への意識が高い点について評価します。 

 

・ 公募委員の多さが素晴らしい組織づくりになっていると思います。 

 

・ 防災については、「防災もまちぢから」ワークショップを実施したということで、デ

ィスカッションによって多くの検討がなされたということが見て取れました。特に

企業と連携し、災害時に企業の資源や空間を使う可能性も含めて議論されており、先

進事例として注目できる素晴らしい活動であると思いました。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 自治会数が多くて大変ですが頑張ってください。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

海岸地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 運営委員数がちょうど良いと思います。 

 

・ 収支決算が非常にわかりやすいと思いました。 

 

・ 新たな担い手を創出することは大変良いと思います。 

 

・ お祭りが大盛況だったようで良かったと思います。ごみの不法投棄や持ち去りにつ

いて徹底的に議論されている点を評価します。 

 

・ 意欲的な活動がされており素晴らしいと思います。 

 

・ 参加者数も多く、大規模な活動を精力的に実施されていて、非常に地域の力が高いと

感じております。数年ぶりのイベントに対して、参加者が多く、用意していた商品も

売り切れ続出とのことで、地域の方もかなり待ち望まれていた活動であったと感じ

ています。 

 

・ 広報紙第 10 号「海岸地区の別荘の移り変わり」について、自治会や協議会の活動報

告に加え、読み物として自分が好きなものを発信する記事があるのは、とても良いと

思います。 

 

・ 決算書上で合同新年会と書かれていますが、単なる飲み会と誤解されないよう、賀詞

交歓会という表現にした方が良いと思います。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ これからも特定事業を頑張ってください。 

 

・ 昨年度のお祭りの様子を踏まえて今年度は余裕のある開催が出来ることを期待しま

す。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 

 

・ 高額な助成が受けられなくなっても、現行の催しが継続できるよう、繰越金の増額や

地域の連帯（共通認識の醸成）が求められると思います。 
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団 体 名 

鶴嶺東地区まちぢから協議会 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 広報紙の発行頻度が年２回位で、ちょうど良いと思います。 

 

・ 子どもの安全を中心に、必要最低限で無理のないところが良いと思います。 

 

・ 地区の課題解決に、こども参加でも意欲的に取り組まれていて素晴らしいと思いま

す。 

 

・ 昨年 8 月に市民集会で話し合われたことが早速実施されているスピード感が素晴ら

しく、正に「まちぢから」であると評価します。 

 

・ 防犯、交通安全など、地域のテーマを絞って、令和４年度から継続された事業がさら

に大きな成果をあげている点が注目に値します。特に令和４年度市民集会において

「危険な通学路から子供を守ろう」をテーマに、地域の中で課題を拾い上げて、実際

の空間として整備されました。これは非常に大きな地域の成果であり、素晴らしい事

例だと思って注目しています。 

 

・ 令和 5 年度についても、継続的に広報紙であるスクラム 14 号で上手にアピールし

ていて、市民集会の成果が非常にわかりやすく伝えられていると思います。地域の声

を拾い地域で活動を行い、実際に空間が変わったというのが写真でも具体的にわか

るように周知されています。地域課題を拾うところから課題解決に向けた活動まで

一連となって結実され、本当に素晴らしいと思いました。他自治体での参考事例とし

て、市民が空間整備をした箇所に、地域の事業で行ったことがわかるマークを入れる

というものがあります。漢字ばかりの文字で事業名などを入れるのではなく、地域な

らではのマークやロゴなどを入れて、まちぢから協議会を通して整備したものだと

いうことがわかるようにすると、もっと良いのかなという印象を持ちました。 

 

・ 運営委員が多いので、人数を減らすことや部会として対応することなど、効率的な運

営方法を検討してはどうでしょうか。 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 会議の時間帯が良いと思います。 

 

・ 交通安全啓発看板設置事業が良いと思います。 

 

・ 事業費のほとんどが広報紙の作成に費やされているので、半分～３分の２ほどに抑

え、活動実費（交通費や通信費、内容によっては日当的なもの）に充てても良いので

はないかと思いました。 

 

・ 課題解決の可視化はとても大事なことです。引き続き鋭意的な活動を期待していま

す。 
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団 体 名 

松林地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 部会活動が活発に行われていることは良いことです。 

 

・ 令和５年度決算、令和６年度予算ともに大変丁寧で健全だと思います。会計担当者が

交代しても、同水準で継続されたら素晴らしいと思います。 

 

・ 多様な事業を意欲的な助成金活用により実現されていて素晴らしいと思います。ま

た丁寧な実績振り返りも良いと思います。 

 

・ 特に子ども部会の取り組みを評価します。 

 

・ こどもの居場所づくりということで、非常に先駆的な活動をされており、このままぜ

ひ継続していただきたいと思っています。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ ふくろう塾、継続してください。大変良いことです。 

 

・ 引き続き実施されることを期待します。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

湘南地区まちぢから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 運営委員の数、実施回数も良いと思います。 

 

・ 年間を通して子ども見守りパトロールを実施されている点は良いと思います。 

 

・ 収支決算報告が 1 枚で見やすいと思います。 

 

・ ホームページの強化や、地域のスポーツ公園を活用した催しをするなど、地域に根差

した活動が良いと思います。 

 

・ 学習支援やみまもり、スポーツイベント、海岸美化、お年寄りに寄り添った支援を行

い、全体を見渡した活動を評価します。 

 

・ 丁寧で意欲的な活動が素晴らしいと思います。 

 

・ 多岐に渡る活動で、かなり精力的にやられているという印象を受けています。詳細な

地域課題を捉え、それに対して解決を目指す方向でしっかりと事業を進められてい

て素晴らしいと思います。こちらの地区の活動で特徴的だと思うことは、充実した活

動内容の見せ方が、広報で上手に可視化されていることです。実際に広報紙を見て

も、様々なコンテンツがあり、写真文字のみならず図表やグラフ、二次元バーコード

も多用しています。また、、広報ツールでは紙と SNS 等のネットを使っていて、情

報可視化の表現の上手さも優れた事例だと感じます。 

 

・ 注目をしている活動は、中学生の居場所に関する活動です。他の地域でも、中学生は

居場所を確保することが難しく、学校か家か塾か、または民間の商業施設かというと

ころになると思いますが、どちらにも行けない子ども達には、地域で居場所があると

いうことが重要です。地域での居場所があって、かつ利用できる曜日や時間帯に配慮

しているというのが大事だと感じています。そういう活動も精力的に行われている

ということで、ぜひ頑張っていっていただきたいと思います。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 「おでかけワゴン」について、利用者増の報告はありますが、今後どのように運営さ

れていくのか、情報があれば発信されると良いと思います。 

 

・ 今後も継続されることを期待します。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

浜須賀地区まちのちから協議会 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 収支決算が見やすいです。 

 

・ 広報に関して、地域の方に興味を持ってもらえるように様々な工夫をされて、それが

多方面できちんと機能している点を評価します。 

 

・ 意欲的に助成金を活用されていて、素晴らしいと思います。 

 

・ 以前から地域のニーズを踏まえ、はっきりとした特徴のある事業をされていて、それ

が着実に実績に繋がっています。参加者数の延べ数も過去最高を記録したというこ

とで、安定して行われていて、望ましい形になるという印象を受けています。 

 

・ それぞれの事業によって、1 回の参加者数が増えたり減ったりというのはあると思

うのですが、その辺は継続されることに価値のある事業もあれば、一過性のイベント

的なものに価値のある事業もありますので、従来通り、地域のペースでやっていただ

ければ良いと思います。 

 

・ 赤「すこやか赤ちゃんサポート」事業について、地域のママさん（と赤ちゃん）が主

な対象者かと思いますが、パパさんたちの関心ニーズはあるのかが気になります。活

動の新たなニーズ把握や対象属性の見直しもやっていただけると、活動に幅が出た

り、地域資源が増えることにつながるという印象を持っています。 

 

・ 「すこやか赤ちゃんサポート」事業は、転入し子育てをする家庭にとって、大変心強

い存在だと思います。今後も継続を強く望みます。 

 

・ １地区だけ名称が「まちのちから」になっていますが、検索キーワードを考えるとこ

の言葉というのはとても大事なので、共通で探せる単語として、例えば「まちぢから

協議会」という正式名称の後に括弧で表記するなどのルールを考えたほうが良いと

思います。 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 広報紙の充実も大切だと思いますが、受け取る家庭は、市・議会・自治会・まちのち

から協議会など、それぞれから相当数の広報紙を受け取り、必要な情報が埋もれてい

る状況です。ＨＰ（必要時にアクセスできる）や掲示板（散歩時に目に留まる）など、

戸別配布に依らない周知方法も検討されると良いと思います。 

 

・ この勢いを今後も継続されることを期待します。 

 

・ 引き続き、鋭意的な活動を期待しています。 
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団 体 名 

各地区まちぢから協議会（共通） 

 

 

団体の運営、事業の実施状況について 

・ 収支決算・予算のフォーマットは全地区で統一した方が良いのではないでしょうか。 

 

・ まちぢから協議会連絡会から各地区まちぢから協議会の会長と副会長に支払われて

いる 2 万円について、預かり金として処理している地区がある一方で、決算書に記

載していない地区も見受けられます。全地区で記載を統一すべきであると思います。 

 

・ 予算書・決算書の支出科目について、地域によっては、運営等助成金と他の歳入が運

営費として合算されて記載されており、それぞれがどの事業費に充てられているか、

判断がつかないため、記載方法を改めた方が良いと思います。 

 

・ 決算書に内訳が記載されていますが、具体的な記載がないものも見受けられます。例

えば、賀詞交歓会等は、もっと詳しく内訳を書かなければ、飲食を目的としてお金が

使われているような誤解も生じかねません。参加人数や目的等も記載するなど、誤解

を生じさせないような記載の工夫が必要であると思いました。 

 

今後の事業展開に関する助言ついて 

・ 認知度の向上を図るために、各地区のロゴをつけるといったことも今後検討すると

良いと思います。 

 

 


